
 

DOBERMANN CLUB DE FRANCE  

Président : Monsieur Didier Tachain 

Club officiel de race affilié à la Société Centrale Canine 
Site internet : http://www.dobermann-club-france.asso.fr/ 

Adresse mail : site@dobermann-club-france.asso.fr  

  
 

CUERS, le 11 Mars 2024 
 

ASSEMBLEE GENERALE DU 09 MARS 2024 
Début de réunion : 14h00 

 

Présents : Le président : Didier Tachain, Les membres : Richard Bredin, Virginie Piquerel, Stéphanie Proust Avenard, 
Eliane Jegou. Absents Excusés : Sandy Machado, Sébastien Hamel. 
 

 LECTURE DU PV DE LA DERNIERE AG SOUMIS A L’APPROBATION DES MEMBRES  
Mme Stéphanie Proust fait lecture du procédé verbal de l’assemblée générale 2023. Il est approuvé à l’unanimité par 
les membres présents. 
 

 RAPPORT MORAL DU PRESIDENT  
Mr Tachain prend la parole pour exposé les événements majeurs de 2023 : 
 L’association a changé son adresse administrative tout en restant en Alsace à Strasbourg dans le Bas-Rhin. 
 Le logo de notre club a changé à la suite d’un vote fait sur notre page face book laissant le choix de plusieurs 

propositions. Le logo ayant obtenu le maximum de suffrage a été retenu.  
 Le problème des importations et des chiens Oreilles et Queue coupées porte un énorme préjudice à notre race, 

à notre club et aux éleveurs respectant les lois. C’est un souci majeur dans toutes les races mais le dobermann 
est particulièrement impacté. De ce fait, le président veut faire savoir qu’une cellule de répression a été ouverte 
spécialement au ministère de l’agriculture et que des actions en justice sont menées avec des condamnations en 
cours d’officialisation en 2024. 

 La Nationale d’Elevage a été plutôt timide cette année en termes de participation avec 36 chiens inscrits. Ceci 
étant, c’est une réussite avec un beau plateau de lots et de récompenses pour tous et une très bonne ambiance, 
de la convivialité et beaucoup d’enthousiasme. 

 Lors de la NE 2023, nous avons fait appel à un photographe professionnel et nous avons laissé la possibilité à 
chacun de faire des photos individuelles avec son chien. Ces photos, en basse résolution, ont été gratuitement 
mises à disposition pour tous sur les réseaux sociaux et sur notre site internet. Il faut savoir que nous avons 
également offert, sur demande, les photos individuelles en Haute définition à tous les membres du club à jour de 
cotisation qui l’ont demandé. Cette opération sera renouvelée en 2024 donc nous invitons les membres à bien 
demander à faire leur photo individuelle avec le photographe pour pouvoir en bénéficier gratuitement par la 
suite en Haute Définition. 

 Deux régionales ont été proposées en Octobre 2023 mais une seule a pu avoir lieu.  
La R.E avec TC de la Délégation Nord par notre délégué Mr Dominique Brebion a rapporté un énorme succès et a 
été plébiscité avec un grand nombre de participants, et la R.E Délégation Sud-Est organisée par notre déléguée 
Mme Eliane Jegou qui a dû être annulée par manque de chiens engagés. Pour 2024, il a été décidé par Mme 
Jegou de décaler la date de sa RE en Juin pour espacer un peu les deux manifestations. 

 Un calendrier des évènements 2024 a pu être établi comme suit : 
Spéciales : 
- 06 Janvier CACS Villepinte (93) (Juge : M. Chapiro Boris) (Déléguée : Virginie Piquerel) 
- 07 Janvier CACIB Villepinte (93) (Juge : M. Pocas Jao Vasco) (Déléguée : Virginie Piquerel) 
- 13 Juillet CACS Douai (59) (Juge : M. Jouanchicot Christian) (Délégué : Dominique Brebion) 
- 14 Juillet CACIB Douai (59) (Juge : M. Jakkel Tamas) (Délégué : Dominique Brebion) 
- 28 Septembre CACS Dijon (21) (Juge : Mme Pressiat Violaine) (Délégué : Thierry Renaudin) 
- 29 Septembre CACIB Dijon (21) (Juge : Mme Lafay Christiane) (Délégué : Thierry Renaudin) 
- 12 Octobre CACS Béziers (34) (Juge : M. Chapiro Boris) (Sous Délégation Sud-Est : Eliane Jegou) 
- 13 Octobre CACIB Béziers (34) (Juge : Mme Lafay.Christiane) (Sous Délégat. Sud-Est : Eliane Jegou) 
- 09 Novembre CACS Metz (57) (Juge : En attente) (Déléguée : Virginie Schutz) 
- 10 Novembre CACIB Metz (57) (Juge : En attente) (Déléguée : Virginie Schutz) 
- 14 Décembre CACS Nantes (44) (Juge : En attente) (Déléguée : Zinaida Di Gregorio) 
- 15 Décembre CACIB Nantes (44) (Juge : En attente) (Déléguée : Zinaida Di Gregorio) 
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Régionales d’Elevage : 
- 22 & 23 Juin 2024 R.E Délégation Sud-Est à 83470 Pourcieux (2nd T.C sous condition 7 participants minimum). 
- 05 & 06 Octobre 2024 R.E Délégation Nord à 62240 Wirwignes. 
Championnat de France : 
- 01er et 02 Juin à Montluçon (03) 
Nationale d’Elevage : 
- 18 et 19 Mai 2024 à Brières Les Scellés (91) (Juge : RADA Istvan / Confirmation : Tachain Didier) 
 (N.E + CSAU, B.H et Tests de caractère (T.A.N/T.C) 
Nationale de Travail BoxDobRott : 
- IGP les 02 et 03 Mars 2024 à Saint-Vulbas (01) 
- IFH le 10 Mars 2024 à Trelaze (49) 
- RING les 23 et 24 Mars 2024 à Grabels (34) 
- Obéissance les 09 et 10 Novembre 2024 à Creuzier-Le-Vieux (03) 
I.D.C :  
- 03, 04 et 05 Mai 2024 IDC WM (Travail) en Hongrie 
- 06, 07 et 08 Septembre 2024 IDC en Hongrie 
Z.T.P :  
A l’étude 

 
 RAPPORT FINANCIER DE TRESORIER 

Le comité laisse la possibilité aux membres présents de voir les rapports financiers établis par le comptable. Les 
comptes de banque sont les suivants : Société Générale, Crédit du Nord et Livrets Crédit du Nord.  

 
TOTAL DES PRODUITS 
TOTAL DES CHARGES 
EXCEDENT ou DEFICIT 

2023 
12 691 
15 499 
(2 808) 

2022 
9 596 

11 862 
 (2 266) 

TOTAL DU BILAN ACTIF 87 698 91 525 

Pour le prévisionnel, nous cherchons des sponsors pour réduire les charges divers et espérons davantage 
d’adhérents, ce qui permettrait un bénéfice l’an prochain.  
 

 QUITUS AU COMITE ET AU TRESORIER  
Quitus est demandé à la Trésorière et au Comité par Mme Fella Haroun. Il est approuvé à l’unanimité. 
 

 RAPPORT ADMINISTRATIF  
A ce jour, nous comptons 116 adhésions pour l’année 2024. Il est probable qu’il en arrive encore quelques unes dans 
les semaines à venir suite à la relance des adhérents 2023 par mailing et téléphone. A ce jour, 51 adhérents 2022 
n’ont pas encore renouvelé. 
 

 RAPPORT DE LA COMMISSION DE TRAVAIL (Richard BREDIN) 
 Les 2 TC 2023 se sont bien déroulés mais nous constatons une forte baisse du nombre d’utilisateurs et de 

dobermann au travail. Il y a une baisse de caractère dans nos chiens de travail. 
 Le comité a mis en place un nouveau règlement pour le passage du TAN et de TC quand ils sont faits le même 

jour. Ils sont désormais différenciés et passés séparément. 
 Nous avons mis en place une coupe de travail du DCF dont les modalités de participation sont sur notre site 

internet. 
 Nous félicitons une nouvelle fois le duo Alcide Descamps/ Helly Von Spellen pour son travail en 2023 et sa 

participation à l’IDC  
 Nous félicitons le duo David Lentz / (nom du chien)  pour son travail en 2023 et sa participation à l’IDC. 
 Il n’y a pas eu de ZTP par manque de demande de participation. Le règle reste inchangée pour 2024. 
 Les nouvelles feuilles de tests (TAN/TAT/TC) sont en fonction depuis la NE 2023. 
 Nous sommes heureux d’accueillir M. Alcide Descamps qui a rejoint la commission de travail en 2023. 
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 RAPPORT DE LA COMMISSION DE SANTE ET D’ELEVAGE (Virginie PIQUEREL) 
 Nous constatons un maintien de la courbe des naissances en 2023. Les inscriptions 2022 au LOF comptaient 488 

Dobermanns comme en 2021 alors qu’en 2023, il y a eu 492 inscrits. Il y a donc une très légère progression des 
inscriptions au LOF pour nos Dobermanns. 

 Comme en 2022, au niveau des hanches, il y a très peu de C et D et une large majorité de A donc la dysplasie des 
hanches ne posent pas trop de soucis à notre race car elle est bien maîtrisée. 

 Pour les yeux et les tars oculaires, rien à dire puisque tous les chiens sont indemnes et directement enregistrés à 
la SCC par les vétérinaires habilités grâce à un nouveau logiciel de partage des résultats. 

 Il a été soulevé un problème de ligaments croisés en augmentation chez le dobermann dû, selon certain, à 
l’augmentation de la taille dans le cheptel actuel.  
Après vérification auprès du chef de chirurgie de l’école Vétérinaire de Maisons-Alfort, il n’y a pas de réelle 
augmentation particulièrement pour les dobermanns. Toutes les grandes races ont vu leurs nombres de cas 
augmenter depuis des années à cause de l’obésité qui est en augmentation dans la population canine. Dans les 
prochains temps, Mme Virginie Piquerel fera un communiqué sur le sujet sur les réseaux sociaux et sur notre site 
internet. 

 La commission soulève une problématique importante : la présence des mêmes étalons dans 80% des pedigrees 
de la race. Le résultat est un appauvrissement du sang de notre race, ce qui peut avoir de lourdes conséquences 
dans le futur. Il est donc nécessaire de diversifier les courants de sang et de ne pas toujours utiliser les mêmes 
chiens pour faire de la reproduction. 

 
 RAPPORT SUR LE SITE INTERNET, LA REVUE ET LA NEWS LETTER (Stéphanie PROUST AVENARD) 

 Pas de revue en 2023 car l’investissement demandé par les bénévoles est trop lourd en temps et le coût 
d’impression et d’envoi est trop élevé. 

 Le calendrier annuel offert pour toutes les adhésions lors de leurs souscriptions a été renouvelé en 2023 car il a 
remporté un énorme succès depuis la 1ère édition en 2022.  
Mme Stéphanie PROUST AVENARD regrette cependant de ne pas recevoir de photos des adhérents dont elle 
pourrait se servir pour le calendrier de l’année suivante. Elle espère donc une mobilisation des membres cette 
année pour lui envoyer de belles photos pour 2025. 

 Concernant le site, il est mis à jour très régulièrement. Il ne faut pas hésiter à envoyer des mails si nécessaire et 
une réponse est apportée dans les meilleurs délais.  
Il est important de signaler que le club change d’hébergeur début 2024 et que, par conséquent, l’adresse 
internet de notre site ne sera plus tout à fait la même. Des mises à jour sont faites sur les moteurs de recherches 
et sur les différents supports nécessaires. 

 
 RAPPORT SUR LES DELEGATIONS 

 Le président et le comité remercient M. Yann Charles pour les années qu’il a passé comme délégué et testeur, 
nous lui souhaitons un prompt rétablissement. 

 Comme en 2022, à ce jour, seulement deux délégations semblent actives et proposent une régionale en 2024, la 
Délégation Nord animée par M. Dominique Brebion et la Délégation Sud-Est animée par Mme Eliane Jegou.  
Le comité aimerait que davantage de délégués organisent des manifestations, animations et/ou journées 
amicales autour du Dobermann et fassent ainsi revivre leur délégation.   

 M. Tachain rappelle qu’il reste toujours des postes vacants dans les délégations et qu’il aimerait recevoir des 
candidatures pour les combler. 

 
 COURRIER & DIVERS 

 Mail de M. Dominique Brebion : M. Brebion propose d’organiser le second TC annuel dans sa Régionale 
d’Elevage dans le cas où il ne pourrait pas être fait dans le Sud-Est comme prévu. Le comité a bien pris acte de sa 
demande et accepte de faire ce second TC dans la Régionale du Nord dans le cas de l’annulation du TC dans le 
Sud-Est, en sachant que l’annulation ou non du TC dans le Sud-Est est uniquement en lien avec le nombre 
minimum de participants requis et non à la tenue ou pas de la régionale. 
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 QUESTIONS 
Avant de clore l’Assemblée, le Président demande s’il y a des questions.  
 Mme Fella Haroun demande la parole : Etant novice dans les expositions, elle trouve que certain juge manque 

d’impartialité et font trop de « copinage » avec les exposants. Cela l’a découragé à se rendre dans les expositions 
canines, même dans les spéciales où elle pensait avoir à faire à des spécialistes de la race. Elle trouve donc que 
les débutants ne sont pas incités à faire des expositions et que c’est bien dommage et elle demande que faire 
pour y remédier ? 
Réponse de M. Tachain : Nous ne pouvons pas choisir les juges dans les expositions multi races car il n’y a pas 
assez de dobermanns participants pour que nous ayons notre mot à dire. Nous essayons donc de prendre le juge 
que nous estimons être le plus affuté parmi les 2 ou 3 propositions faite par les canines organisatrices. Il 
conseille néanmoins de ne pas se décourager et de continuer à exposer son chien en se rendant également aux 
manifestations organisées par le DCF. 

 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, le Président clôt la séance à 15h58.  
 
Le Président         La secrétaire 
Didier Tachain         Stéphanie PROUST AVENARD 


